

Münstersche Zeitung: Lensing-Wolff löscht Wikipedia-Eintrag



Gepostet am 29. January 2007

Abgelegt unter [Hintergrund](#), [News](#) |



Nach der Freistellung einer ganzen Redaktion bei der *Münsterschen Zeitung* (MZ) diskutiert auch die Netzgemeinde. Abzulesen ist das beispielsweise an der "freien Enzyklopädie" *wikipedia* - seit Tagen wird der Eintrag zur MZ um die aktuellen Vorgänge erweitert. Die Autoren diskutieren, ob man lieber *Freistellung* oder *Entlassung* schreiben sollte, ob die Motivation des Verlags Lensing-Wolff nur *strategisch* oder auch *wirtschaftlich* zu nennen ist.

Nach fünf Tagen ist ein Eintrag entstanden, der wohl als ausgewogen zu bezeichnen ist. Die Vorgänge rund um die Freistellung der Münsteraner Alt-Redaktion werden nachrichtlich dargestellt, auch die Verlags-Position wird erwähnt.

Es ist kein neues Phänomen, dass immer mehr Unternehmen, Parteien, Lobbygruppen versuchen, die wikipedia-Einträge für sich zu nutzen. Allerdings ist auch zu beobachten, dass zu einseitige Einträge - durch die Kontrolle anderer Autoren - schnell wieder verschwinden.

All das wusste wohl der *wikipedia*-Autor nicht, der am 24. Januar folgenden Eintrag durch einen Druck auf den "Entfernen"-Knopf **löschte**:

Im Januar 2007 wurde die MZ erneut ge-relauncht. Der für Lensing-Wolff nicht ungewöhnliche Vorgang geschah derweil unter recht abenteuerlichen Umständen. Der Relaunch wurde nämlich nicht mit der alten Redaktion durchgeführt, sondern von einer komplett neuen Lokalredaktion besorgt. Die alte Lokalredaktion mit 19 Mitarbeitern der Münsterschen Zeitung wurde am 19. Januar 2007 ohne vorherige Ankündigung entlassen, während eine neue Redaktion die Arbeit am Blatt übernahm. Das Medienhaus Lensing-Wolff entschied sich aus strategischen Gründen für diesen drastischen Schritt und hofft mit der Neuausrichtung des Blattes in den letzten Jahren verlorene Anzeigenkunden und Leser (Abonnements) zurück zu gewinnen.

Der Löschvorgang wurde zwar von einem anonymen Nutzer vorgenommen, protokolliert wurde allerdings die IP-Adresse des Nutzers. Und die ist - das sollte sich mittlerweile herumgesprochen haben - eindeutig zu identifizieren.

Die Recherche von *mediareloaded* ergab wenig Überraschendes:



IP-Nummer des Autors, der die Löschung der wikipedia-Passage vorgenommen hat (screenshots: *media:reloaded*)

```
$ Information related to '212.101.204.80 - 212.101.204.87'
inetnum:      212.101.204.80 - 212.101.204.87
netname:      LENSING-WOLFF-NET
descr:        Verlag Lensing Wolff GmbH + Co. KG
country:      DE
admin-c:      HJ445-RIPE
tech-c:       HI638-RIPE
status:       ASSIGNED PA
mnt-by:       ICSMEDIA-MNT
source:       RIPE # Filtered
```

Die zur IP-Adresse gehörende "Klar-Adresse"

Kurze Zeit später wurde die Löschung übrigens von einem aufmerksamen wikipedia-Nutzer rückgängig gemacht.